

del obrero, donde inocentes criaturas sufren innecesarias consecuencias, y trastornar a veces el orden social.

El triunfo casi absoluto del obrero suele poner fin a la contienda. Este vuelve al trabajo victorioso, pero pensativo. Por este procedimiento se han distanciado más las relaciones entre patrón y obrero; el saludo casi cariñoso de antes se ha convertido hoy en acre y rígida orden... El obrero trabaja y piensa. Piensa en su trabajo; en sus necesidades, en su dignidad, en su prole; y sufre; y sufre por algo que le inquieta, hasta el punto de que sin quererlo, al levantar la frente inclinada en el trabajo, encuentránse las dos fuerzas y se destrozan, impulsadas por un materialismo obcecado, sin Dios y sin Religión que las contenga....

En casa del obrero no quedan recursos; el jornal aumentado por la huelga, no ha permitido ahorrar más que antes, porque los demás gremios han obtenido también mejoras y los artículos de primera necesidad elevaron sus precios; pues las aspiraciones obreras mal dirigidas, lo repetimos, giran dentro de un círculo que no les permite avanzar; resultando, no el noble anhelo de mejoramiento, sino la lucha de clases en que se abstraen y mueren por falta de ambiente.

PABLO RODRÍGUEZ MEDINA.
Obrero tipógrafo

NOTAS VARIAS

Nuestro Reverendísimo Prelado se halla casi restablecido de la enfermedad que le ha aquejado. El Boletín se congratula de su mejoría y hace votos por su rápida y completa curación.

El día 15 del actual el Circulo Tijolense celebrará una velada en honor de las señoritas Fidela Campiña y Adriana Oller.

Ha fallecido en Almería, el día 7 del corriente, el presbítero D. José Román Donaire, Beneficiado de la Santa Iglesia Catedral, Vicesecretario de Cámara y Catedrático del Seminario de este Obispado. Por sus talentos y virtudes, su muerte ha constituido no solamente para su familia y amigos, sino para toda la diócesis, una muy deplorable pérdida.

Por sus relevantes méritos, han sido designados socios honorarios del Centro Católico de esta ciudad, la Excelentísima Señora Condesa de la Algaida, Marquesa viuda de Almanzora, y el M. I. Sr. D. Juan Alonso Vela, Canónigo del Sacro-Monte de Granada.

Nuestro querido compañero D. Cayetano Suárez ha marchado por una temporada a Madrid.

En la noche del 26 de Agosto último, la notable cantante, hija de esta ciudad, Srta. Fidela Campiña, contratada como primera soprano en la próxima temporada del Teatro Real, queriendo rendir homenaje de veneración a nuestra excelsa Patrona y dedicarle las primicias de sus dotes admirables, antes de comenzar su carrera artística, cantó en su ermita magistralmente la plegaria de Tosca y el Ave-María de Gounod, recibiendo de sus paisanos entusiastas muestras de admiración por su brillante y delicado obsequio.

Por falta de espacio no nos es posible publicar en este número varios trabajos que hemos recibido de algunos colaboradores del Boletín.

El día 17 del corriente, celebrará el Centro Católico Social una velada literario-musical en honor de su excelsa Patrona, en la cual tomarán parte las Srtas. Fidela Campiña y Adriana Oller, y una niña, alumna del Conservatorio; hija de D. Enrique Martínez, de Serón.

Nuestro paisano el abogado D. José Aynat, funcionario del Ministerio de Gracia y Justicia, ha pasado en ésta unos días al lado de su distinguida familia.

Decid a todas nuestras cristianas, que el Papa les recomienda la acción social. No basta ya que se encierren en las obras de beneficencia propiamente tales, en las que siempre se siente la diferencia de posición, la superioridad del que dá y la inferioridad del que recibe.... Yo les pido que vayan al pueblo, que le hablen, que le sirvan en una verdadera confraternidad, según el mismo espíritu evangélico.

Pío X

BIBLIOGRAFÍA

Tratado elemental de Sociología cristiana, por el Reverendo P. Fr. José M. Llovera, Vicario General de los P. P. Carmelitas Calzados. Obra laureada en el primer concurso de la *Acción Social Popular*. Segunda edición.—Un volumen de 15×32 centímetros, de 368 páginas.—En rústica, **Pesetas 4**; en tela inglesa, **Pesetas 5**.

España y los pueblos hispano-americanos necesitaban este *Tratado de Sociología*, de orden rigurosamente lógico, claro, metódico y práctico; que agotase la materia; que se amoldase a nuestra especial constitución, a nuestra manera de abordar las complejas y trascendentes cuestiones que se ventilan en el campo inmenso de la sociología.

A la *Liga Social del Uruguay*, le ha merecido el siguiente juicio: «Es de lo mejor dado a luz hasta hoy día en el mundo entero.»

No extrañen, pues, nuestros lectores que les recomendemos esta obra con el mayor encarecimiento.

NOTA.—En esta sección daremos cuenta de los buenos libros y folletos, que al publicarse nos envíen un ejemplar, el cual ingresará en la Biblioteca del Centro Católico Social de esta comarca.

ADVERTENCIA.—Por la precipitación con que se ha confeccionado este número, han salido algunas erratas, fáciles de subsanar por el buen juicio de los lectores.

BOLETÍN POPULAR

Ocho páginas cada número

Director, Excmo. Sr. D. Juan M.^a Villarreal y Sola

SUSCRIPCIÓN

Por un semestre.....1'50 pesetas

Por un año.....2'75 ..

Número suelto.....0'30 ..

Gratis para los socios numerarios y participantes del Centro Católico Social.

PUBLICIDAD

A precios convencionales. Para ello dirigirse al Administrador D. Juan Cano Juan.

CON CENSURA ECLESIASTICA

Tipografía REINA HERMANOS.—Tijola